



Julio César Morales López.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Control de Lectura Primer Parcial.

PASIÓN POR EDUCAR

Antropología Médica.

Primer Semestre.

“A”

Morales López Julio César Dr. Sergio
1º A 20/08/2022 Jimenez Ruiz
Julio

Breve introducción a la Antropología médica

Este artículo habla sobre los procesos que pasaron para que se constituyera la antropología médica que era un derivado de la antropología social y cultural, pero que estaba más enfocada en un énfasis hacia los estudios de la salud y la enfermedad. La antropología y la medicina tenían y tienen mucha relación desde el estudio de la probable causa de una enfermedad, desde el como tratarla y también entra mucho la observación de por que hay factores que promuevan más la enfermedad en algunas poblaciones que en otras.

Médicos y antropólogos han promovido un tipo de antropología que se llama (Antropología folk) o Antropología cultural. En la cual se analiza las curaciones y remedios con los que pobladores de distintas regiones trataban sus enfermedades o se disminuían el dolor con un poco de Farmacología derivada de los vegetales.

Al igual la sociología ha sido de mucha ayuda en el desarrollo de investigaciones con médicos, enfermeros y psicólogos sobre el analisis de comportamientos de distintas culturas sociales derivando así el porque de las patologías tomando en cuenta los genotipos y fenotipos culturales y cada una de las prácticas realizadas, al igual en las enfermedades propias de cada región derivadas de sus creencias una de ellas puede ser una muy conocida como el "mal de ojo". La antropología y la medicina han colaborado mucho en algunos países con la promoción de programas sanitarios y de salud comunitaria con ayuda instituciones de la salud como hospitales, manicomios y centros de salud para así tratar de resolver problemas etnográficos y culturales primero se trato de resolver los problemas de implantación

Julio César Morales López 1º "A"

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general

Este artículo nos habla de que el ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural. Resulta importante entonces, reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad. Esto es significativo para el análisis del médico general, teniendo énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales que están asociadas al proceso saludable y el de enfermedad no centrado en atender a un enfermo sino en preservar la salud del hombre. También que el médico debe estar actualizándose constantemente y desarrollando conocimientos científicos pero también conocimientos socioculturales para así tener una mejor perspectiva y un margen más abierto de la situación del paciente. El personal debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada, con un enfoque biopsicosociocultural con un enfoque clínico epidemiológico de los problemas de salud a los que se enfrenta. En la formación del médico hay una gran necesidad de visión antropológica ya que esto hace que se pueda tener un mejor nivel de capacidades como humanas sociales y culturales. En pocas palabras es de mucha ayuda para el análisis del hombre en general tomando más en cuenta las situaciones que se le presentan desde una perspectiva biológica, social y cultural. Esta muy ligada a la apreciación y análisis de elementos como los valores, costumbres, normas, estilos de vida y organización social de las personas de acuerdo a su entorno o lugar.

Julio César Morales

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Lopez

La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: Historia y Teoría

El examen de su antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento.

Considera que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad.

En su carrera profesional renunció a la práctica médica para dedicarse a la investigación y docencia universitaria de la historia y de la consecuente filosofía de la medicina. Cree que sin la teoría antropológica carece de base la medicina como práctica.

Laín concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre. Es acá donde comprendemos como Laín quería rescatar la antropología en la medicina, tanto que dejó la práctica médica para su investigación. Laín reconoce los progresos que el naturalismo logró en la lucha contra la enfermedad. Laín recalca cuatro grandes tendencias de la época contemporánea que para él se extiende desde 1918 hasta la fecha: la extrema tecnicización de los instrumentos médicos, la colectivización del cuidado médico en casi todo el mundo, la medicina preventiva y la incursión del personalismo en la patología. Los autores proponen nuevas ciencias médicas para remediar la crisis de fundamentos como la sociología médica, la introducción a la medicina y la antropología médica. La antropología médica comenzó con un libro titulado sencillamente en 1929 de urólogo Oswald Scharwitz apodado el "urosofo" por su introducción forzada de la filosofía a la medicina. Scharwitz parte de la inseguridad de muchas médicas de su tiempo frente a la crisis de los fundamentos en todas las ciencias.

Referencias

- Universitat Rovira I Virgili. Breve introducción a la Antropología médica (2017). Medical Anthropology Research Center.
- Querts Méndez, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M., Caballero Herrera, M. Y., & Orozco Hechavarría, O. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN, 17(10), 7020–7029.
<https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=368444997013>.
- Resumen, N. R. O., Medicina, A. M., Pedro, P., & Entralgo, L. (s/f). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría The medical anthropology of Pedro Laín Entralgo: history and theory. Dendramedica.es. Recuperado el 12 de septiembre de 2022, de http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo._Historia_y_teoría.pdf